
 

 

 

 

 

 

広田小中一貫型教育がスタートする 4月が，あと 4ヵ月後に迫っています。１１月１４日（月）には広

田中学校において，自治連の会長福﨑治様，小中ＰＴＡ会長・副会長，小中校長・副校長・教頭が集まり

小中連携推進会を開き，２９年度からの取組について方針の確認をいたしました。 

それを受け，１１月２１日（月）に市教育委員会学校教育課，学校保健課，総務課から計６名出席の

もと，「６年生が中学校敷地内に通学することについての説明会」を広田小学校体育館で開催し，２９年

度からの方針を説明いたしました。 

≪概 要≫  

１ 開会挨拶  

２ 市教育委員会挨拶  

３ ２９年度の取組についての説明  

（別添の資料をご覧ください。） 

４ 質疑 

Ｑ． 外国語活動が２５時間増えていますが，その分をどのように確保するのですか？ 

  Ａ． 小学校の水曜日６校時は，委員会活動，クラブ活動，代表委員会等が設定されています。６年生の

委員会活動は，中学校の生徒会専門部会に入るようになるため，クラブ活動以外の時間の年間２５時間

を外国語活動の授業とします。 

Ｑ． 小学校の委員会活動は，どうなるのですか？  

Ａ． これまで委員会活動は５・６年生で活動していましたが，後期からは，２９年度を見越して４年生

も入って活動しています。２９年度からは，４年生と５年生で運営をしていきます。また，６年生は中

学校の生徒会専門部会に入るので，１単位の授業時間でなく，常時活動という形での活動になります。 

Ｑ． クラブ活動は小学校で実施ということですが，具体的に教えてください。  

Ａ． クラブ活動のある水曜日は小中どちらも掃除時間（２０分）を設定しません。６年生は，５校時終

了後中学校で着替えをし，ランドセルなどの荷物を持って小学校校舎へ移動します。それぞれの所属す

るクラブで活動し小学校から下校となりますが，下校時刻はこれまでと変わりません。 

Ｑ． 学級で生活指導上の問題などがあった場合，担任の先生の大きな負担になるのではないでしょうか？  

Ａ． 安心できて楽しい学校づくりをするのは，校長としての務めです。担任ひとりに任せることなく，

学年全体で根気強く指導をし，子ども同士の磨きあう力を高めていきます。それだけでなく，小中両方

の教職員・管理職も関わり，組織的に対応し，学習の場を保障していきます。 

Ｑ． ６年生校舎から職員室は離れているのですが，子どもだけで大丈夫でしょう

か？小学校校舎に大人が常駐できるシステムを作ることはできないのでしょ

うか？  

Ａ． 現在，休み時間や昼休み時間も先生方は，ほとんど職員室に戻ってこられ

ません。子どもがいる時間に学年全職員が６年校舎からいないということはな

いと思いますが，ご意見として承ります。 
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Ｑ． 心の教育も大切だと思います。図書の整備はどうなっていますか。図書室の利用や読み語りのボラン

ティアはどうなりますか？ 

  Ａ． 図書ボランティアの方々の活動については，大変感謝しています。６年生にもこれまで通り読み語

りの活動をお願いします。すでに２９年度から使用する図書については，今年度の予算で配置する準備

が進んでいます。昼休みの図書の貸出しも週２回は行う予定です。 

    また，教科の学習で使う備品（理科実験道具・跳び箱・楽器等）についても準備中です。 

Ｑ． ６年生でも体格差がかなりあると思うのですが，プールの使用について心配があります。中学校のプ

ールの水深で大丈夫なのでしょうか？ 

  Ａ． 水深は，小学校より１０ｃｍ深くなりますが，水の量に配慮をしながら学

習を進めます。またプールの水深は，プールの両端は浅く，中央に近づくにし

たがって深くなっています。水泳の技能や体格に応じて並び方や指導方法を工

夫したり，コースロープを張るなどしたりして安心して水泳の学習に参加でき

るようにしていきます。 

 Ｑ． ６年生校舎の内覧会を５年生とその保護者を対象に行うということですが，

他学年にもできないでしょうか。 

  Ａ． まずは５年生を対象に実施します。その後，機会を見つけて広げていきたいと思います。 

Ｑ． 指定外通学について希望する場合は，どのようにしたらよいでしょうか？ 

  Ａ． できれば広田中学校に進学してほしいですが，それぞれに事情が違うと思われますので，市教育委

員会にご相談ください。 

Ｑ． 今日が最後の説明会ですか？ 

 Ａ． ２９年度スタート時の方針としては，今日の説明会の内容で決定としますが，行事等を実施した際

にアンケートを取るなどこれからも意見を聞く場は必要と考えています。実際にやってみて反省点や変

更した方が良い点なども出てくると思います。 

 【 ＰＴＡより 】 

① ６年生の登校班での通学ルートについては，現在，各地区及び子ども会で協議していただいており， 

１２月中旬をめどに学校に提出していただくよう依頼しています。基本的に５年生が登校班の班長にな

ります。安全な登下校の見守りについては，これまで通りご協力をお願いします。 

② ＰＴＡの組織については，２９年度活動をしながら３０年度に向けて検討していきます。                                  

５ 閉会挨拶 

ご意見やご質問、ご感想等は、下欄にご記入のうえ、お子様を通じて小学校、中学校へご提出願えれば幸い

です。尚，記入欄が足りない場合は，別の用紙や連絡帳に記入されて提出していただいてもかまいません。 

 

 

 
 
 

 

 

 


